

En la reunión que el pasado miércoles tuvieron en el Círculo Católico maurista, católicos (!) y carlistas para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones, uno de los asistentes, que por lo visto ejerce el «oficio de matón» recomendó á sus oyentes que el día de las elecciones salgan todos á la calle con una pistola Broovin (!) en la mano y peguen, si es necesario, un tiro al lucero del alba.

¡¡Qué miedo!! Quite usted el pistón, amigo.

Nosotros también tenemos que hacer á nuestros amigos una recomendación y es la siguiente: Que el día de las elecciones se provean de sendas escobas para arrojar á las alcantarillas todas cuantas alimañas hallen á su paso.

LOS VERDADEROS CANALLAS

Suele calificarse de canallas á los que venden el voto; pero si el calificativo está bien aplicado á los vagos, á los viciosos, á los borrachos, no lo está cuando se trata de denigrar á los que, empujados por horribles circunstancias, salen de su hogar dejando en él una esposa anémica, unos niños hambrientos, y en su desesperación infinita, toman á cambio de su conciencia el duro que les ofrece «un caballero».

Los verdaderos canallas, son los hartos, los que abofetean la miseria en vísperas de elecciones, y hablan de moral, de equidad, de respeto á las leyes, de honor, de civismo, de religiosidad y buenas costumbres y en esos días arrastran su honorabilidad por tabernas y tabucos, corrompiendo conciencias, comprando voluntades, burlándose cínicamente de la desgracia.

Por que si los que incapaces de dar una peseta al indigente para disipar las negras brumas de un hogar sombrío, derrochan el dinero en la compra de votos en este tiempo de feroz positivismo, lo hacen para cobrarse con creces desde Diputaciones y Ayuntamientos en los que compran puestos para conseguir negocios, momios, contratas, recuperando así lo gastado con un módico interés de 1000 por 100.

Los primeros, los que se venden, son «exhombres» anquilados por la miseria social y por los vicios que aquella engendra: obran sin conciencia.

Los segundos son hombres conscientísimos que la miseria y los vicios propagan con su desmesurada ambición, cubierta con un barniz de falsa caballerosidad: escarnecen las leyes, pisotean la justicia, abofetean la miseria, escupen sobre el derecho, son, en fin, los verdaderos canallas, que perpetúan el mal sobre la tierra.

BOHEMIUS.

Los carlistas han hecho una «colecta» habiendo logrado juntar unas cuantas pesetas destinadas á la compra de votos.

El que quiera vender su dignidad, ya sabe dónde tiene que acudir. Sabemos donde piensan montar el «centro de contratación»; pero no lo decimos, porque no queremos hacerles el reclamo; no somos ya tan primos.

Vigilen los liberales y en el momento que vean consumir esta «farache» avisen á la autoridad y... á la cárcel con ellos.

LA HOJA DE LOS CATÓLICOS

EL BANDO NEGRO

Terminado de leer el manifiesto, hoja, alocución ó como ustedes quieran llamarlo, que ayer dieron al público los mal llamados católicos, me convencí de que si no existiese la palabra «cinismo» habría que inventarla para honra y provecho de los católicos *ful*.

Después de aconsejar en pomposos párrafos, exentos de verdad y vacíos de sentido, que se vote la candidatura de las derechas, la cual bautizaron con el nombre de «candidatura de acción social», aunque mejor le estaría el título de «candidatura de destrucción social», forman un paralelo entre las izquierdas y las derechas. Como es natural, á los que formamos en la izquierda nos presentan como hijos de Satanás, como apestados de quienes se debe de huir por temor al contagio. Ellos son los morales, los puros, los limpios de pecado, los verdaderos ornamentos de la Patria, los tiernos é inocentes, cual bella niña de quince aabiles.

Vano empeño el vuestro; queréis desacreditarnos con vuestras falsedades y no podéis, sólo conseguís todo lo contrario, fortalecer nuestro crédito y sumar el número de nuestros adeptos con vuestro proceder. Perdéis el tiempo lastimosamente, tratando de descubrir á vuestro gusto lo que ya está descubierto; no parece sino que la actual sociedad es estúpida, imbecil é inconsciente para hacerla comulgar con vuestras ruedas de molino. Vosotros siempre seréis quien sois, quien siempre habéis sido, y el concepto que de vosotros siempre tendrá la sociedad, no será envidiable para nadie. No se es honrado, moral y bueno, porque uno mismo lo diga; la sociedad no lo acepta así. Todos tenemos de honor y honra, sólo aquella parte que la sociedad nos quiere conceder; el honor puede ser patrimonio de nuestra propia conciencia, la honra la dan las gentes, y á vosotros he de confesar á fuer de imparcial, que tal vez equivocada os otorgo muy poca.

¿Quiénes sois vosotros, los que formáis las llamadas derechas?

En primer término están los mauristas, esos á quienes el pueblo arrojó del poder con la punta de la bota, los que maltrataron á la moral y maniataron á la libertad, pretendiendo hacer de España un país de estúpidos borregos que pudieran ser manejados á su capricho, los amigos del chanchullo y el «Chantang», los que llevaron á cabo negocios como los de la Escuadra, la Hispano-Americana, la Hojadelata, la Vasco-Castellana, los Postes Telegráficos, los Molinos del Segura, los del Monte de Piedad de Jerez y tantos otros que merecieron la censura de España entera, la cual protestó de tantas y tantas anomalías. Esos Mauristas que pusieron á España al borde del abismo, y quienes han sido execrados por el mundo civilizado.

Estáis vosotros, los mal llamados católicos, conjunto de curas, jesuitas y sacristanes, á los cuales os siguen un corto número de seglares, que usáis como instrumentos para el plan de vuestras mezquias combinaciones; y cuya mayor ó menor parte de moralidad y catolicismo, depende de la mayor ó menor cantidad de negra calderilla que depositáis en sus manos. Vosotros los egoístas, los soberbios, los torcedores de voluntades y arrebatadores de herencias ante el lecho del moribundo. Vosotros los hambrientos de riquezas, los explotadores de conciencias, los que involucráis las doctrinas de Cristo tomándolas como escabel para el logro de vuestras aspiraciones, vosotros los que mezcláis lo divino con lo humano pretendiendo, al amparo de lo primero, crear un rebaño de esclavos, porque no os conviene vivir, ni podréis medrar en un pueblo esencialmente libre.

Estáis vosotros, sí, los fundadores de cofradías, bajo la advocación de tal ó cual santo, y de los cuales extraéis todo el provecho y lucro posible á costa de los tontos que se prestan para tales cosas. Si Cristo viniera otra vez á la tierra, seguramente que os arrojaría á golpes, igual que arrojó á los mercaderes del templo.

Están también los carlistas, cuyo retrato hemos hecho y no se confunde con ninguno.

No nos queréis porque ponemos freno á vuestros desmanes, porque queremos un país sano, libre y progresivo, exento de ese egoísmo y carroña con que vosotros queréis vestirle.

Habláis en defensa del sufragio, vosotros, que le combatísteis á sangre y fuego por ser altamente democrático; vosotros que entre un griterío infernal clamábais por su no implantación, que considerábais nada menos que bárbara. Defendéis ahora el derecho de asociación y la libertad de imprenta, cuando antes lo atacásteis rudamente por creerlo perjudicial y pecaminoso. Ahora, una vez establecido, véis que es bueno y queréis en vuestra avaricia acapararlo todo. ¡Oh, hipócritas, caballeros farsantes, dignos émulos del gran Tartufo!

Mezcláis á los liberales en asuntos que nada de parte tienen, y tratáis de presentarles ante los ojos del ejército como enemigos suyos; ¡oh, vuestra candidez! El ejército no es esa masa inconsciente que vosotros explotáis, está compuesta de hombres ilustrados y con esto basta, vuestras voces serán como las lanzadas en el desierto por el peregrino Bertold, que nadie le escuchaba.

Cesad en vuestra ridícula catilinaria, el pueblo no os quiere, estáis desprestigiados por completo, con vuestras falsas acusaciones sólo lograréis poneros en ridículo. Si en las pasadas elecciones fuisteis derrotados, mañana también lo seréis, y entre tanto, seguid con vuestra campaña de difamación, que nosotros seguiremos nuestro camino, que es el de la defensa de la Libertad, el Progreso, el Bien y la Moral.

Fpith Amador

El que vote á los Mauristas, vota por el resurgimiento del Santo Oficio.

Todo buen amante de la libertad

no debe de votar á los señores siguientes:

Don Antonio Piga Pascual; D. Juan Ramón Peláez López-Fando; D. Victoriano Miguel Martín y Martín; D. Pedro Gutiérrez López (a) *El Monjero*; D. Ramón López Martín; D. Sebastián Aguado y Portillo y D. Francisco Ampudia Sánchez

Todo el que vote á alguno de los citados, señores vota en contra de La Libertad y el Progreso, pues todos ellos pertenecen á la *cáscara amarga*, ó sea al bloque de las derechas.

FRANCO MARTIN DE NIEVA

Hemos recibido una carta firmada por *Un sacerdote*, en la cual se nos amenaza diciéndonos, que á un querido compañero, que firma sus trabajos con el pseudónimo que sirve de título á estas líneas se le va á excomulgar, si sigue publicando cierta clase de artículos, por considerar las doctrinas que en ellos expone «altamente pecaminosas».

Desde luego creemos será todo ello una broma que ha querido darnos un desocupado. Nosotros hemos examinado detenidamente los escritos de nuestro compañero y no

hemos hallado las doctrinas «altamente pecaminosas» y sí un enorme cúmulo de verdades.

Ahora bien, si por decir verdad se excomulga, no una sino mil excomuniones pueden mandar á nuestro compañero, en la seguridad de que las recibirá con gusto y agradecido.

El que vote á los mal llamados católicos, vota por la esclavización de las conciencias.

CONTESTANDO Á UNA INFAMIA

¿VOTAR Á UN CARLISTA?

Nosotros siempre que hemos contendido desde las columnas de nuestro periódico con personas decentes, cuyo criterio no estaba relajado, y su educación y caballerosidad eran perfectas, tuvimos para ellos, como caballeros que somos, toda clase de consideraciones y respetos. Ahora bien; en ciertos casos, como ahora sucede, la prudencia es una miserable humillación; precisa que en el presente seamos bruscos, enérgicos; es necesario que presentemos la verdad de los hechos con toda la cruda realidad que encierra, descarnada, tal y como es en sí, exenta de consideraciones y respetos que no debemos de tener para con aquellos que ni remotísimamente se lo merecen. El ataque brusco, viril y enérgico es á veces una virtud que dignifica.

Los carlistas no son dignos de que se les trate como á hombres; hay que usar con ellos el mismo procedimiento que con las bestias; es necesario cruzar sus lomos con el látigo para domarles, hasta reducirles á la obediencia. Los carlistas son bestias inmundas que vinieron al mundo por equivocación, y hay que arrojarles de él por la fuerza.

El desvergonzado *papelucho* que los *carcas* publican en nuestra capital, *Water-Claset* de toda esa indigna taifa que compone la «ola negra», en su número publicado ayer, haciendo alarde de un lenguaje que desdeñaría la más inmunda celestina de casa pública, *arremete* (!) contra los liberales diciéndonos mil canalladas que hacen más daño á quien las profiere que á aquellos en contra de los cuales van dirigidas. No ha podido estar más soez y embustero el *puerco* órgano que defiende la idea más repulsiva y nefasta que pueden profesar los hombres. Recomienda que no se vote la candidatura liberal, y para ello aduce una serie de falsedades, insultos, cobardías y canalladas que asquearán seguramente al espíritu más inmoral y depravado.

Hechos, hechos probados son los que hacen falta; las argucias y canalladas que inventáis no convencen, se revuelven contra vosotros; todo el mundo os conoce; vuestra historia de saqueo, de robo y de sangre está escrita; seréis los eternos torturados en cuyas conciencias llevaréis para agravio vuestro los recuerdos de horrendos crímenes.

¿Votar á un carlista? ¡Nunca! Antes que hacer esto es preferible que renunciéis á vuestra familia, á vuestro hijos, ser canallas mil veces, pues esto es más honrado que otorgar vuestro voto á los que militan en un partido todo abyección y miseria.

El que vota á los carlistas, vota por el asesinato, el saqueo, el robo, el incendio y el pillaje más depravado.

Basta leer la historia para convencerse. Los carlistas fueron los que en la última guerra civil entraban á saco en las ciudades y aldeas, y entre alaridos salvajes robaban é incendiaban todo cuanto encontraban á su paso, recreando sus fieros sentimientos con el crimen y el exterminio.

Votar á los carlistas es votar contra la paz, riqueza y bienestar de la patria. Los carlistas son enemigos de todo esto, en el momento que creyendo tener un, derecho absurdo completamente, llevaron á nuestra patria á una guerra donde la bancarrota, la desolación, la ruina y la merma del Tesoro se enseñoreó tristemente durante algún tiempo en nuestra amada España.

El que vota á un carlista, vota por la inmoralidad. Ellos fueron los que atropellaron leyes y derechos, violando á indefensas mujeres que murieron á sus manos una vez saciados sus groseros apetitos de feroz macho.

El que vota á los carlistas, vota en contra de la propiedad, toda vez que el robo fué su lema, devorando en su carrera campos, poblaciones y haciendas.

El que vota á los carlistas vota contra el Ejército. La razón es bien sencilla. El valiente ejército español, acata, reconoce y defiende la institución del rey D. Alfonso XIII. Los carlistas atentan contra el trono tienen á quien ellos llaman su rey; por él se han promovido guerras, en las cuales el Ejército español ha luchado en contra de ellos. ¿Como, pues, ocurriendo esto se puede dudar de mi aserto? Basta recordar los infames asesinatos de Olot, Ripoll, Berga, Endarlaza y otros, para afirmar más y más nuestra razón. El ejército no puede en conciencia votaros, soy sus mayores enemigos.

¿Creéis aún, ilusos, que con tales baldones de agravio é ignominia, podéis convencer ni aun influir lo más mínimo en el alma del pueblo? No, España os maldecir, os odia, tiene para vosotros un gesto de asco, para vosotros que representáis el crimen, el robo, el

saqueo y la inmoralidad, para vosotros que tenéis el alma aún más negra que las puntas de vuestros dedos carbonizados, por la antorcha con que prendisteis fuego las ciudades y los pueblos.

Todo esto sois vosotros, ya véis si hay diferencia.

FRANCO MARTÍN DE NIRVA.

El que dé su voto á los carlistas no merece llamarse español.

DE NAVAHERROSA

Candidatos felices.—Compañía de zarzuela.

Los concejales á quienes les tocaba salir, eran cinco; el día de la proclamación sólo se proclamaron este número, ó sean los Sres. D. Jorge Pinilla, (liberal); D. Pedro Miguel Sánchez, (liberal); D. Cayetano Ovelar, (liberal); D. Pedro Benayas, (maurista), y don Leandro Ramé (maurista).

Como los candidatos que se han de elegir son cinco, y es igual el número de los proclamados, los citados señores ocuparon sus puestos con absoluta tranquilidad, libre de sustos y luchas enojosas.

Como se verá, los liberales van en mayoría. ¡Oh! cuánta envidia les tendrán á esos candidatos algunos que abarrotados de dinero y toda lucha aquí en Toledo, y ven su triunfo más allá de las nubes!

Otra cosa nos comunican del citado pueblo, y es el debut de una compañía de zarzuela, dirigida por un tal Sr. Micuesa, el cual piensa debutar con las obras *Chateau-Margaux* y *Ruido de Campanas*, (!) ¡Atiza!—Agárrase bien el Sr. Micuesa, ingresa en la cofradía de San Vicente de Paul, ó no hace negocio. ¿Pero sabe usted dónde se ha metido, buen farandulero?

Yo me voy á permitir brindar al Sr. Micuesa un cuplé para *Ruido de Campanas*, por si quiere cantarle, ahí seguramente hará fuerza, y muy bonito, *allá va*.

Preceptor— Yo soy un padre de almas modelo de humildad...

Monaguillo— y le gustan las chicas de una forma bestial.

Preceptor— de todas las muchachas de la localidad ¿sabes tu cuál prefiero..?

Monaguillo— ¡Fabiana..!

Preceptor— Me gusta Aurita más.

¿Hace? Tiene permiso para cantarle, ¿No es verdad que es muy bonito?

Electores: No envilezcáis vuestras conciencias, vendiendo vuestro voto á los clericales por unas monedas de plata.

El hombre no debe de perder su dignidad ante unas miserables pesetas, y contribuir con su voto al mal social que corroe las entrañas de nuestra nación, ¡Antes que Maura, un terremoto!

ESPECTÁCULOS

Teatro de Rojas.

La compañía, ha entrado en Toledo con buen pie; prueba de ello son las enormes entradas que ha habido en Rojas desde su debut, excepto la noche del jueves, que no fué de las que *asfijen* á una empresa si se tiene en cuenta el que desde el sábado hasta el jueves no ha dejado de representarse.

La primera tiple Srta. Pilar Pérez, ante todo es una actriz de cuerpo entero y hasta ahora en este sentido sólo alabanzas merece, pues como tal todos cuantos personajes ha representado lo ha hecho de un modo irreprochable. Como cantante, esta bellísima tiple, tiene una condición envidiable y es que vocaliza admirablemente, su voz no es potente, torrencial, de esas voces que vibran vigorosas en el ámbito de la sala, pero la Srta. Pérez tiene una voz bien timbrada, dulce, agradable y canta todo con ternura y sentimiento, logrando, como lo ha hecho, arrancar del público estruendosas ovaciones. Prueba de ello son los aplausos con que se premió la labor de tan buena artista cuando cantó la jota de «La Rabalera» obra que la ha valido justos y merecidos plácemes.

Hasta ahora no se ha puesto en escena ninguna obra en la cual puede lucirse una tiple, esperamos y entonces la simpática Pilar nos demostrará que por algo se gana la fama que ella tiene.

Cecilia Soldevilla, otra de las triples ya conocidas de nuestro público, defiende su puesto y no desentona su trabajo.

La tiple cómica Srta. Mercedes Pérez, demuestra en primer término que es una artista estudiosa, pues todos cuantos personajes ha interpretado lo ha hecho demostrando que los *comprendió*. Dentro de la esfera en que se mueve cumple su cometido como buena.

Muy bien la *mena rubia* en «La Gatita Blanca», haciéndonos una *minina* deliciosa y cantando los couplés con mucha gracia y picardía.

Adela Vicente es otra de las que figuran como triples. Hasta ahora no ha desempeñado ningún papel en que podamos juzgarla. ¿Cómo es esto?, siempre ha

ejecutado papeles secundarios, que no hay que ser una *eminencia* para ejecutarlo. Den, den á la señorita Vicente papeles de más importancia y podremos juzgarla. En lo que todos coincidimos es en que es una mujer muy hermosa. ¡Ya lo creo!

Muy bien la Sra. Gallardo, característica que nada tiene que envidiar á las de su género.

Y vamos con ellos.

El primer actor Sr. Bueno, es indiscutible que hace honor á su apellido, cosa que ha demostrado en los distintos personajes que ha ejecutado, sobresaliendo su labor en «El Tarugo» del «Puñao de Rosas» que interpretó magistralmente, haciendo un mutis de verdadero actor y que al público se le fué, pues en caso contrario se hubiese aplaudido al señor Bueno.

Lo mismo en la «Alegría del Batallón» que en «La Patria Chica» se nos mostró como actor de buena cepa. La escena de «La Patria Chica» en la cual «Mister Blay» solicita el amor de «Pastora» es una escena de alta comedia que no está escrita, sino que hay que hacerla; es una escena en la cual se prueba si uno es buen actor y el Sr. Bueno la interpretó admirablemente, y habría resultado más lucide, si no se hubiera acercado á «Pastora» con tanta brusquedad como lo hizo.

En el «Método Gorritz», estuvo bien, pero no tan feliz como en las demás obras, porque, según mi opinión, el Sr. Bueno, no se amolda muy bien á lo cómico.

Lia también es conocido del público toledano, es un actor que entretiene y hace de reir, aunque algunas veces se sale del campo de lo cómico....

Muy bien el Sr. Meliá, cuyo trabajo, hasta ahora, sólo merece aplausos; pues en cuantas obras ha trabajado, ha puesto de manifiesto que no es un actor de los del montón.

Los Sres. Barreto, Rubio y Arimón, tenor, barítono, y tenor cómico respectivamente, son discretos y cumplen su cometido á gusto de todos. Un consejo á la empresa por si quiere tomarle en cuenta para bien suyo.

Es, cuanto antes, traer otro director de orquesta, pues el Sr. Piecho, no sabe lo que se trae entre manos, causa por la cual hemos visto en algunas obras á orquesta y artistas hechos un lío. Reformen también, si puede ser, la orquesta, sobre todo en instrumentos de cuerda, pues con los elementos hoy existentes es de todo punto imposible el ejecutar una partitura regularmente, puesto que falta instrumental y personal técnico para ello.

Reformen también los coros, sobre todo el de señoras, pues como está actualmente es una verdadera lástima.

¿Me hará caso la simpática *maña*, Srta. Pérez?

Mi enhorabuena á la empresa, y vengan esas reformas, y varíen las obras cuanto sea posible, y todos ganaremos; en caso contrario vendrá la *hecatombe*.

Conozco el público de mi pueblo.

Coliseo Moderno.

En este bonito Coliseo sigue su empresario señor González Vegue, dándonos á conocer todos los números más sensacionales de variedades, aplaudidos en la Corte.

Hoy y mañana, por tarde y noche, harán su presentación ante el público *El Imitador de animales* y *Monsieur Casthor*, *El musco viviente*, conocido por *El hombre de 500 cabezas*.

Este número llamará extraordinariamente la atención y seguramente será visto por todo Toledo, pues es de gran interés y atracción.

Acudid políticos, y pedir, aunque sea *fiada*, una cabeza á *Casthor*, pues con ella os irá seguramente mejor que con la que usufructuáis en la actualidad.

EL NIÑO DEL PELO BLONDO.

Los mauristas se llaman monárquicos y se alían con las huestes carlistas, enemigos de la Monarquía Española. Maura debe de ser arrojado de Palacio con la punta de la bota.

Son los mismos perros con distintos collares.

**

Los clericales han hecho á todos los empleados en sus oficinas, que dejen determinada cantidad del sueldo que perciben, para emplearlo en la compra de votos.

¿Y sois vosotros los que habéis de coacciones? ¡Oh, qué ignominia!

CRÓNICA

Hoja extraordinaria.—Llega á nuestras manos la publicada con motivo de retirar su candidatura *el que se dice* nuestro correligionario D. Federico Lafuente. Leído el tal documento con el detenimiento necesario, nos hallamos con que, queriendo decirlo todo, no dice nada, pues aquello de que no puede luchar contra el dinero, el que la Comisión nombrada por el partido liberal lo designó y otras cosas por el estilo, son cosas que no pueden decirse así *como se dicen*, y menos en vísperas de elecciones. ¿Es que los demás que presentan sus candidaturas no han contado con el inconveniente de los contrarios? Esas son las luchas

políticas y el que lucha tiene que atenerse á las consecuencias.

En la Fábrica de Armas.—El pasado sábado asistimos á este importante Centro militar, galantemente invitados por su digno director el coronel Sr. Loño, donde después de la solemne fiesta religiosa que en honor de la Patrona del Arma se efectuó en la capilla, se sirvió á los invitados un espléndido *lunch*, quedando todos los concurrentes al acto altamente satisfechos del celo y bien organizado programa con que se conmemoró la fiesta de la Artillería.

En dicho acto se inauguró una Cooperativa obrera para los individuos de la Fábrica, debida á la iniciativa del jefe del citado Centro, señor Añbarro.

Nuestra felicitación y enhorabuena á los organizadores de la fiesta.

En la Academia de Infantería.—En el suntuoso Alcázar en que se halla instalado este Centro, las fiestas de este año se redujeron á la función religiosa de costumbre y una comida extraordinaria, motivado á la situación en que se halla el Ejército en campaña.

Visita por compromiso.—Se nos dice que el día de Santa Bárbara, el prelado Aguirre bajó á la Fábrica de Armas, quizás obligado por la invitación, más que por su voluntad, como lo demuestra el que no se dignó visitar el local en que estaba instalada la Cooperativa de los obreros de dicho establecimiento, la cual fué inaugurada ese día, después de la función religiosa. Esto produjo los naturales comentarios, y *juicios comparativos*, entre lo que hacía en estas ocasiones el prelado Sancha (q. e. p. d.), y lo que el prelado Aguirre ha hecho, en la primera que se le ha presentado.

Cámara oficial de la Propiedad Urbana de Toledo.—En el salón de actos del domicilio social de esta Asociación, ha sido colocado un magnífico retrato (pintado al óleo), de tamaño natural, del fundador de la misma, y primer presidente honorario, nuestro querido compañero de Redacción, D. Jesús Giménez y Gómez.

El acto realizado obedece á un acuerdo tomado, de manifestar *de un modo ostensible* al Sr. Giménez, lo mucho que se han apreciado por esta entidad, los trabajos que *desinteresadamente* viene realizando en beneficio de la Propiedad Urbana de esta población desde hace más de cinco años. Reciba el Sr. Giménez y dicha Corporación nuestra más sincera enhorabuena.

Proyecto desechado.—Según referencias, la Academia de Bellas Artes de San Fernando, ha desechado el presentado por el arquitecto Municipal de esta población, D. Juan Ramírez, referente á la cubierta de la Catedral, por no reunir las suficientes condiciones para ello. De sentir es tal resolución, por lo que al interesado se refiere, pero debe serlo más para los amantes del arte, en razón á que, si para la aprobación de nuevo proyecto, se tarda tanto tiempo como para el examen del desechado, entendemos que, ya no hará falta por que, *de seguro mucho antes*, se habrá venido al suelo tan arquitectónico edificio.

Toma de posesión.—El día 28 del pasado, tomó posesión del Juzgado de Instrucción de Navaherrera, el juez que lo era de Belchite, D. Benito Torres y Torres.

La redención á metálico.—El ministro de Hacienda ha contestado negativamente á la solicitud que algunos interesados le han dirigido pidiendo se amplíe el plazo fijado para la redención á metálico del servicio militar.

Petición justa.—Han visitado al ministro de Instrucción pública algunos representantes del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, entregándole una instancia, en la que se pide que el Estado atienda á la enseñanza de los miles de españoles residentes en el extranjero. Sólo en Turquía hay 4.000 individuos que hablan el castellano antiguo.

En pro de la enseñanza.—El Sr. Barroso ha declarado que prepara nuevas disposiciones en favor de la enseñanza. Algunas de ellas aparecerán muy en breve en la *Gaceta*.

Con ello—ha dicho el Sr. Barroso—los liberales harán honor á su campaña parlamentaria contra el Sr. San Pedro, hombre de triste recordación en el ministerio del ramo.

Reparto de socorros.—Ayer fué repartido por la Junta de Damas en el Gobierno Militar, el segundo socorro á las familias de los reservistas toledanos.

A la distinguida presidenta de la citada Junta, doña Esperanza Alonso de Teruel, damos nuestras más sinceras gracias por su atenta invitación, sintiendo en el alma no haber podido asistir como era nuestro deseo á tan simpático como humanitario acto.

Asuntos de Hacienda.—En beneficio de nuestros suscriptores, abriremos *proximamente* una sección referente á consultas y reclamaciones de este ramo de la Administración pública, para lo cual contamos con personal *inteligente*, en tan difícil materia.

Entre tanto, procuraremos complacer á los suscriptores á LA JUSTICIA que, *por escrito*, nos manden datos y antecedentes sobre dicho asunto.

Mesas electorales.—Se ha dispuesto de Real orden que no puedan actuar en las mesas electorales, ni en ninguna de las operaciones que á la elección se refieren, ni siquiera con carácter de asesores, persona alguna ajena á las que la ley Electoral señala y determina á estos efectos.

Los socialistas.—Un periódico de Berlín dice que

los socialistas en las próximas elecciones del parlamento según tendrá mayoría y que el rey que está en excelentes relaciones con los socialistas encargará á estos la formación de un ministerio.

Licenciamiento y llamamiento.—Está terminado el plan de licenciamiento de los reservistas, procediendo á licenciar los excedentes de cupo, para que se hallen en sus casas antes de dos meses.

Con el fin de que los regimientos no carezcan de fuerzas, se adelantará la llamada á filas de los quintos del último reemplazo, que ingresarán en el próximo mes de Febrero.

Defunción.—En Talavera ha fallecido el notario D. Mauricio Sánchez Figueroa, persona muy querida en nuestra capital, donde desempeñó durante mucho tiempo su profesión.

A su desconsolada familia, especialmente á sus hijos, D. Francisco y D. Valentín, queridos amigos nuestros, les enviamos por tan irreparable pérdida nuestro más sentido pésame.

Nuevo establecimiento.—Le ha abierto al público D. Vicente Gutiérrez y Redondo, en el callejón de San Pedro, núm. 5, en cuyo local expenderá exquisitos vinos para mesa.

Concejales proclamados.—Según los datos facilitados por el Ministerio de la Gobernación han sido proclamados en toda España, *por no tener contrincantes*, con arreglo al artículo 29 de la nueva Ley Electoral, los siguientes: liberales, 2.961; conservadores, 1.213; independientes, 908; republicanos, 193; carlistas é integristas, 185; católicos, 96; indefinidos, 85; solidarios y regionalistas, 24; socialistas, 4.—Total de los proclamados, 5.669.

Amor.—Así se titula una novela recientemente publicada, cuyo autor es el Sr. D. E. de los Infantes. Nos limitamos al acuse de recibo; en otro número dedicaremos unas líneas á la obra del Sr. Infantes.

Choque de trenes.—El día 8 del actual, á la entrada de la estación del Mediodía (Atocha-Madrid), se produjo, un accidente ferroviario, del que resultaron

varias personas lesionadas. La causa fué, el choque del tren mixto de Zaragoza con un mercaderías que circulaba por la vía de Alicante. Inmediatamente se organizaron los medios de socorros. El Juzgado de guardia intervino en la instrucción de las primeras diligencias. Suponemos que se exigirán la responsabilidades consiguientes.

«La Rebeldía».—Este colega, órgano del partido lerrouxista de Barcelona, suspendido con motivo de los acontecimientos últimamente allí desarrollados, ha vuelto á reanudar su publicación.

Concurso de comedias.—Le ha abierto la sociedad «El Teatro» domiciliada en Madrid en la calle de Hortaleza. El plazo para la admisión de obras finaliza el 15 de Enero.

Benavente, Miquis y otros conocidos literatos forman el jurado calificador.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

Rafael Gómez-Menor.

Imprenta, Librería y Encuadernación

Comercio, 57, y Sillería, 15.—TOLEDO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones y encuadernaciones de lujo á precios económicos.

LA VALENCIANA

— GRAN ZAPATERÍA DE LUJO —

LA PRIMERA EN SU CLASE

Especialidad en calzado á la medida.

Comercio, 13, 15 y 16.—Toledo.

GRAN FÁBRICA DE RÓTULOS ESMALTADOS

Esmaltación de toda clase de objetos en fundición y chapado de hierro.

de Manuel Viñado.—Zaragoza.

Numeraciones para Teatros, Casinos, Fondas y Academias.—Etiquetas-anuncios para fabricantes y constructores.—Bandas y rectángulos.—Numeraciones para casas.—Placas de calle.—Letras sueltas esmaltadas sobre hierro. Anuncios para Tiendas de Ultramarinos y Confeiterías.—Letras esmaltadas sobre cobre para pegar en cristales.

Representante en Toledo: Don Raimundo de Pablos.—Valdecaleros, 1, teléfono, 87.

LA COMPETIDORA GRAN FÁBRICA DE AGUARDIENTES ANISADOS

Elaboración especial de vino puro del país, garantizado.

M. Lorenzo Sosa.

CAZALLA DE LA SIERRA

Nota de precios con arreglo á la nueva ley de alcoholes
Arroba de 16 litros con embalse é impuesto.

Doble anis, 18 grados.....	19 pesetas
Idem idem refinado, 19 idem.....	21 »
Triple idem idem, 20 idem.....	23 »
Idem idem especial, 20 idem.....	24 »
Idem idem idem, 21 idem.....	25 »
Idem idem extra, 22 idem.....	27 »

Caja de 12 botellas de $\frac{3}{4}$ de litro con precinto de pago.

Marca 1 racimo.....	27 »
Idem 2 idem.....	29 »
Idem 3 idem.....	31 »
Idem 4 idem.....	33 »
Idem 5 idem.....	35 »

Especialidades de la casa.

Flor de Cazalla.....	38 »
Crema de guindas.....	38 »
Garrafitas finas de un litro (sin correa) docena.....	40 »
Idem idem medio litro, (sin correa) docena.....	30 »
Idem idem de un litro (con correa) docena.....	47 »
Idem idem medio litro, (con correa) docena.....	37 »

NOTA IMPORTANTE. Esta casa tiene á bien de regalar en cada caja de botellas y garrafitas 6 copitas finas con la razón social de la misma, un cromó-anuncio, una elegante bandeja esmaltada y un saca-corchos.—Para pedidos en Toledo y su provincia dirigirse á D. RAIMUNDO DE PABLOS, Valdecaleros, 1.

SOBRINO DE ELEUTERIO CANO

TEJIDOS PAQUETERÍA Y QUINCALLA

SILLERÍA, 19 Y 21.—TOLEDO

Ya todo el mundo lo dice
y con sobrada razón,
no hay caramelo en España
que iguale á los de limón.

Hecho en forma de pitillos
y preparado en paquetes,
los vende por centenares
TELEFONO DE LA FUENTE.

Su clientela solicita
más que puede elaborar,
y por esa circunstancia
él no los quiere anunciar.

«IDEAL TOLEDANO»

NUEVO CAFÉ

(servido por señoritas)

INMEJORABLE SERVICIO

7, SINAGOGA, 7

BALNEARIO DE LA ISABELA (GUADALAJARA)

Aguas termales sulfatado-cálcicas de las más azoadas y radiactivas de España.

Temperatura 28° 5 C. Azoe puro en 24 horas, más de 800 litros. Radiactividad 1227'21 voltios hora litro. Son eficacísimas para la curación de todas las enfermedades nerviosas en general, *neurastenia, vesania ó locura, insomnio, histerismo, epilepsia é histero epilepsia, neuralgias diversas, hemiplejias y paraplejias, etc. etc.*

GRANDES MEJORAS EN EL BALNEARIO Y EN LA FONDA

Automóviles.. } Saldrán de Guadalajara á las 11 $\frac{1}{2}$ de la mañana. Asiento y 15 kilos de equipaje, 12 pesetas.
} Saldrán de Huete á las 4 $\frac{1}{2}$ tarde. Asiento y 15 kilos de id. 10 id.

TEMPORADA OFICIAL 1.º DE JUNIO A 15 SEPTIEMBRE

Más detalles y encargos de billetes } En Madrid: D. Antonio Hernández, Sucesor de Tejada, Arenal, 4, tienda.
para los automóviles..... } En Guadalajara: D. Isidro Taberné.
} En Huete: D. Mariano Cobisa.

LA JUSTICIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACTOR-JEFE: CÁNDIDO CABELLO SÁNCHEZ

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Toledo: Mes, 0,50 pesetas; trimestre, 1,50 id.—En provincias: Mes, 0,75 pesetas; trimestre, 1,75 id.; 25 ejemplares, 1,75 id.; número suelto, 10 céntos.—Anuncios á precios económicos.

Redacción y Administración: Ave María, 8.